
ОТЧЕТ С XXXVI КОМСОМОЛЬСКОЙ НОНФЕРЕНЦИИ 
«Пятилетке — победный финиш!», «Достойно встретим ХХУ 

съезд КПСС!» — под такими лозунгами проходила состоявшаяся 
на днях XXXVI отчетно-выборная конференция комсомольцев на
шего института. ' 
- - В актовом зале — торжественно и празднично. Звучит музыка, 
стены украшены Факультетскими степными газетами, фотовыпус-^ 
ками из ССО. Каждый де.тегат конференции получает праздннч-' 
ный подарок — книгу М. И. Калинина «О молодежи». Сказав 
«праздничный», мы не оговорились, ибо накануне конференции ис
полнилось 55 лет со дня рождения комсомольской организации на
шего института. Не удивительно поэтому, что па конференцию 
прибыли и приняли участие в ее работе секретари комитета 
ВЛКСМ прошлых лет Г. М. Плудовская, работавшая секретарем ко
митета ВЛКСМ в годы Великой Отечественной войны. Л, Б. Баб
но — доцент, член парткома, Ю. М. Исаев — доцент ГТФ, В. А. 
Яушкарев — доцент, секретарь партийного комитета, Н. А, Яков
лев — доцент ГТФ, декан дакультета повышения квалификации, и 
другие. 

. ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯИТЕСЫ 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Леннна Ленинградского полнтехннческого ннсти гута км. М. И. Калинияя 

Ц РАБОТЕ комсомольской кон-
ференции приняли участие 

член Бюро ЦК ВЛКСМ, первый 
секретарь ОН ВЛКСМ В. Н. Лоб-
ио, первый секретарь Калишп:-
ского РК ВЛКСМ В. В. Румянцев, 
ректор ЛПИ К. П. Селезнев, руко
водители ректората и партийного 
комитета, деканы и секретари 
партбюро, заведующие кафедра
ми, партгрупорги и кураторы, 
представнтелп братских союзов 
молодежи и студентов социали
стических стран, обучающиеся в 
нашем институте, представители 
комитетов ВЛКСМ предприятий и 
вузов Ленинграда, делегации Со
юза свободной немецкой молоде
жи Дрезденского технического 
университета и Социалистическо
го Союза польских студентов 
Гданьского политехнического ин
ститута. 

С большим вниманием гости и 
делегаты конференции выслуша
ли сообщение секретаря комите
та ВЛКСМ Виктора Спиридонова. 
Он сказал, что за более чен по
лувековой период работы ком
сомольской организации ЛПЙ нз 
рядов ее активистов, секретарей 
комитетов ВЛКСМ вышли и ра
ботают в настоящее время пе
дагоги и ученые, партийные и 
государственные деятели, среди 
которых кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров РСФСР М. С. 
Соломенцев, помощник секретаря 
ЦК КПСС М. В. Андреев, член 
ЦК КПСС, секретарь ЦК ком
партии Молдавии Н.. В. Мерени
щев и другие уважаемые в на
шей стране и за рубежом това
рищи. 

14 Е ТОЛЬКО славными име
нами, но и славными де

лами известна номсомольсная 
организация нашего института. 
Об этом свидетельствуют знаме
на, которые в торжественном 
марше вносят в актовый зал. 

,Первым несут знамя номсомоль
ской организацин заместитель 
секретаря номитета ВЛКСМ, ас
систент С. Петровичев, отлични
ца учебы студентка ФМФВ. Савно 
и Ленинский стипендиат, член 
факультетского бюро ВЛКСМ сту
дент РФФ Р. Тухватулии, Вслед 
за ними делегаты конференции 
приветствуют знаменосцев, кото
рые торжественно несут памят
ное знамя ЦК ВЛКСМ за удар
ную работу комсомольцев ЛПИ по 
электрификации сельского хозяй
ства Ленинградской области: 
А. Артемьева — члена Калинин
ского РК ВЛКСМ, члена комите
та ВЛКСМ ЛПИ и командира 
РССО «Политехнин-Коми», Н. По
лякову — депутата райсовета, 
отличницу учебы, комиссара ССО 
«Ладога», члена номитета 
ВЛКСМ, А. Мелентьева—бывшего 
секретаря бюро ВЛКСМ ФМФ. 
Замыкают шествие знаменосцев 
Ленинский стипендиат участник 
слета студентов социалистиче
ских стран студент ИЭФ А. Ру-
данко. Ленинский стипендиат ас
пирант ЭнМФ, член комитета 
ВЛКСМ Е. Плудовская, калинин
ский стипендиат студент ММФ 
Г. Петров, которые несут и три

буне нонференции памятное зна
мя ЦИ ВЛКСМ и 50-летига Ле
нинского комсомола. 

3 ВУЧИТ ГИМН Советского 
Союза. Конференция объяв

ляется открытой, 
В президиуме — почетные го

сти, представители ректората 
и парткома, • комсомоль
ские активисты, отличники уче
бы и стройки. Средн них делегат 
6-го слета комсомола д. э, и. ко
миссар совета ветеранов инсти
тута профессор К. М. Великанов, 
аспирант член комитета ВЛКСМ 
С, Кнриличенко, секретарь Со
юза молодых коммунистов Кубы, 
обучающихся в ЛПИ, Исидро Ро-
неро Суарес, делегат ХУИ съез
да ВЛКСМ студентка ФМЕтФ 
Н- Кочетова, проректор В. Р. 
Окороков, заместители секретаря 
комитета БЛКСМ М. Лопатин и 
В. Синепол, доктор-инженер сек
ретарь районного комитета ССНМ 
ДТУ Шмидт Клаус, член бюро 
ЦК ВЛКСМ I секретарь ОК 
ВЛЕСМ В. Н. Лобно, I секретарь 
Калининского РК ВДКСМ , В. В. 
Румянцев, ректор ЛПИ К. П. 
Селезнев, секретарь партийного 
комитета В. А. Пушкарев, замес
титель секретаря партийного ко
митета М. А, Василик, секретарь 
комитета ВЛКСМ ЛПИ в годы 
Великой Отечественной войны 
Г. М. Пудовсная и мноше дру
гие. 

Слово для отчетного докла
да' предоставляется секретарю 
номитета ВЛКСМ Виктору Спири
донову, который подробно рас
сказал о работе комитета ВЛКСМ 
ЛПИ по выполнению решений 
ХХ1У съезда КПСС и ХУП съез
да ВЛКСМ и охарактеризовал за
дачи комсомольской организацин 
по дальнейшему совершенствова
нию работы в коммунистическом 
воспитании молодежи. 

0 БСУЖДЕНИЕ отчетного док
лада открыла секретарь 

комсомольской организации груп
пы 263/1 делегат ФМетФ Людми
ла Махнева. Она прокомментиро
вала доклад подробным расска
зом о том, как комсомольцы груп
пы борются за повышение успе
ваемости — решение главной за
дачи каждого комсомольца. «Ка
чественная успеваемость в груп
пе выше, чем средняя по курсу, 
а абсолютная — ниже,—сказала 
опа. — Это объясняется тем,что 
в группе еще слабо налажена 
помощь отстающ!!М. Пока нет то
го, чтобы к каждому из отстающих 
был прикреплен хорошо успеваю
щий студент»,—-самокритично за
метила делегат. Л. Махнева за
кончила выступление, рассказав 
о роли курат-ора .и комсорга в 
повышении успеваемости в груп
пе. 

Далее выступил делегат ЭнМФ 
Ленинский стипендиат В. Кисе
лев. Он призвал бороться за ка
чество знаний — главнейшего ус
ловия работы студента в X пя
тилетке. «Каждый комсомолец,—. 
сказал он,—должен учиться на 
«хорошо» и «отлично», дол
жен усвоить . навыки ра-, 
боты с людьми. Этого можно до
биться "только а коллективе, в 
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правильно организованной обще
ственной работе, при выполне
нии комсомольских поручений». 
Владимир привел пример того, 
к'?1/1^"?. иР*^исходпт в группе 
Ьб1/1, Затем он рассказал о 
движении за отличную учебу, ко
торое происходит в нашем ин
ституте уже с 1935 года, рас
сказал об основных моментах 
взаимотребовательностп комсо
мольцев. Он предложил признать 
работу комитета в этом направ
лении удовлетворительной. 

Выступивший вслед за ним 
доктор-инженер секретарь РК 
ССНМ дрезденского технического 
университета Клаус Шмидт ска
зал: 

— Я испытываю большую ра
дость, присутствуя на вашей кон-
ференцш!. Самый сердечный бое
вой привет вам всем от членов 
комитета ССНМ, а также от всех 
рядовых членов. 

Выступавший рассказал о 
дружбе, которая связывает Ле
нинский комсомол и ССНМ, о 
формах работы—проведении меж
дународных семинаров руководи-
телен молодежных организаций 
вузов-партнеров, ССО, политуче
бе, об обмене материалами газет 
и инженерами. 

Делегат ИЭФ секретарь бюро 
ВЛКСМ курса В. Салов обратил 
внимание в своем выступлении 
по отчетному докладу ка роль 
комсомольца-активиста. На при
мере работы бюро он рассказал 
о задачах, которые стояли перед 
комсомольской организацией прп 
подборе комсомольских кадров в 
состав бгоро. «Комсомольский ак
тивист, — сделал акцент высту
пающий,—это прежде всего хо
рошо и отлично успевающий сту
дент!» По такому принципу и 
строилась работа бюро. Однако 
при обсуждении этой части док
лада Б. Салов высказал замеча
ние в адрес комитета. - Дело в 
том, что комсомольская органи
зация ГнМФ строится по сме-
птнному кафелрально-куреовому 
признаку и никто из активистов 
не знает, хороню это и-ти пло
хо. Не знают этого, видимо, и не 
пытаются проанализировать ' и в 
комитете. В целом же делегат 
предложил прпзнать работу коми
тета за отчетный период у.дов-
летворитольной. 

Андрей Смирнов, делегат ММФ, 
секретарь бюро ВЛКСМ группы, 
остановился на работе по орга
низации ОПП в своем выступ
лении в прениях по отчетному 
докладу. На примере своей груп
пы он показал положительные 
аспекты прохождения ОПП во 
время летней производственпой 
практики и зимней, педагогиче
ской. Практика признана поло
жительной. 

Интересным было выступленпе 
члена РК ВЛКСМ, члена комите
та ВЛКСМ, делегата ЭнМФ Алек
сандра Артемьева. Он проком
ментировал часть отчетного док
лада, в котором говорится опри-
влеченпи студентов к научной 
работе, примерами нз практиче
ской деятельности, которая »ц-

дется среди комсомолии ЛПИ. 
Здесь и заседания секций, и сту
денческие конференции, на кото
рых было сделано более 400 
докладов, н беседы студенческих 
групп с ведущими учеными, экс
курсии в НИИ и на предприя
тия Ленинграда, 

«В отчетном периоде,—указал 
А. Артемьев,̂  — ко^ттет работал 
над направлением научной ра
боты студентов на решение прак
тических задач народпого хозяй
ства. Студенты института . при
няли участие в вьшолненнн 315 
научно-исследовательских работ 
из 345 внедренных в производ
ство в 1974 году». 

Далее делегат подробно оста
новился на связи комсомольских 
организаций факультетов, курсов 
и учебных групп с цеховыми 
комсомольскими организациями 1Г 
комсомольско - молодежными 
бригадами промышленных пред
приятий. 

Прения приостановились. Посту
пило предложение возложить 
цветы к памятнику погибшим 
политехникам и минутой молча
ния почтить их память. Фашизм 
разбит, но он пытается поднять 
голову на другом полушарии на
шей планеты. Предлагается по
слать резолюцию протеста. «Мы 
требуем прекратить кровавые 
преступления франкистской дик
татуры! Свободу политическим 
заключенным Испании! Свободу 
тсварииду Луису Норвалану,всем 
демократам Чили!» Аплодисмен
ты принимаются как единодуш
ное соглашение с резолюцией 
солидарности с испанскими пат
риотами. 

Обсуждение отчетного докла
да продолжила Людмила Улиц
кая, комиссар ССО «Монолит», 
делегат ФМетФ. Она рассказала 
о движении студен'юсь'их строи-
тельяых отрядов в нанюм пн
ституте. Она сказала, что напа
шем факультете уже несколько 
лет подряд бригады формируются 
по групповому принципу. «Мы 
считаем, — сказала она,—что 
необходимо строго соблюдать этот 
принцип, особенно теперь, когда 
большое внимание уделяется по
вышению роли комсомольской 
организации группы в деле под
готовки квалифицированных спе
цналистов». Делегат признал ра
боту в этом направлении в це
ло:: удовлетворительной. 

Конференция выслушала мне
ния еще многих делегатов в об
суждении отчетного доклада. Сре
дн выступивпшх былн ректор 
ЛПИ к. п. Селезнев, секретарь 
Союза молодых коммунистов Ку
бы, обучающихся в ЛПИ. Исидро 
Ромеро Суарес, делегат комсо-
мо.тьской организации сотрудни
ков ЛПИ В, Андрианов и дру
гие. 

Конференция приняла привет-
ственнную телеграмму в адрес 
строителей Саяно - Шушенской 
ГЭС. «Надеемся своими руками, 
— говорится в телеграмме, -*-
принять участие в создании ос
новы 6,5 млрд. квт»( 

П РЕНИЯ подытожил члек 
бюро ЦК ВЛКСМ, первый 

секретарь ОК ВЛКСМ Виктор 
Николаевич Лобко. 

Оценив положительные сторо* 
ны работы комсомольской орга
низации института, В. Н, Лобке 
высказал также ряд критических: 
замечаний в адрес комитета 
ВЛКСМ наншго института. 

— Откровенно говоря,—ска
зал он,—комитету ве тдалось 
создать 8 иаждой группе обста
новку товарищеской яритикя* 
персональной щ коллективной от* 
ветственности -за результатн 
учебы. Современному производ
ству нужны инженеры широкого 
профиля, способные использо
вать достижения науки н техни
ки в создании материальво-тех-
ническоА Лазы коммунизма. Зто 
обязывает комитет комсомола по
вести решительную борьбу е 
тройной. Сегодня в ЛПИ почтя 
каждый второй студент имеет 
тройки. Надо всегда помнить, что 
тройка не только посредственные 
знания. Это оценка посредствен
ного отношения студента к" се
годняшнему труду, показатель 
потребительского отношения к 
*наниям. низкого чувства ответ-
етвснноств за результаты своей 
уч(!бы Пйпед опнгрством. 

Далее В. Н. Лобко пацелил' 
делегатов на борьбу за расшире
ние круга актива и более кро
потливую работу по подбору к 
воспитанию комсомольских кад
ров актива. 

Первый секретарь ОК ВЛКСМ 
положительно отозвалйя о прак
тике общественных поручений: 
комсомольская организация до
билась такого положения, пря 
котором практччоскн каждый 
студент выполняет общественное 
ПОПУ чение. 

В заключение В. К, Лобко 
призвал делегатов XXXVI отчет
но-выборной конференцип еще 
пшре развернуть соревнование 
среди комсомольцев за право 
потттисать рапорт' ХХУ съезду 
КПСС. 

—• Долг каждой номсомоль
ской группы, — закончил он 
свое обращение, — каждого сту
дента — отличной учебой, удар
ным трудом, активной обществен
ной деятельностью ответить на 
заботу партии и правительства, 
наметить конкретные планы, ио
торые бVдут гпособствовать более 
успешной работе по подготовке 
высококвалифицированных, идей
но убежденных специалистов и 
йпгтпйной встречи ХХУ съезда 
КПСС. 

XXXVI конференция закончи
лась выбопами нового состава 
комитета ВЛКСМ института. Го
лосование прошлп нз высоком 
идейном уровне. Делегаты кон
ференции приступили с твеодын 
убеждением к дальнейшей борь
бе эа осуществление задач, по
ставленных перед номсомопьна-
ми ЛПИ в лозунг*" «ПЯТМПРТНЕ 
КАЧР.СТВА:?- ОТЛИЧНЫЕ ЗНА-
НИЯ!», ; : 1 Т ^ 

М. ЕЛЬЦИН 



3 политнхник 

н о в ы й СОСТАВ 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 

1. Андрианов Валерки Але
ксандрович, делегат ЭлМФ 

2. Андреева Ирина Генна
диевне, делегат ФМетФ 

3. Базн.певнч Виктор Ана
тольевич, делегат ИЭФ 
. 4. Вол Марина Вляднмк-
ровна, делегат ИЭФ 

5. Вагунян Виктор Дми
триевич, делегат ИЭФ 
• 6 . Волчкова Галина Няко-
лвевна, делегат ФМФ 

7. Вакушкин Алексей Вла
димирович, делегат ММФ . 

„ 8. Доманова Ирина Дми
триевна, делегат ЭлМФ 

9. Жданов Сергей Нико
лаевич, делегат РФФ 

-10. Ивашкин Анатолий Ива
нович, делегат ЭлМф 

11, Колпашннков Сергей Ни
колаевич, делегат ФМФ 

. 12. Клусов Сергей Вениами
нович, делегат ЭнМФ 

13. Куэнецо&а Лариса Сер
геевна, делегат ЭлМФ 

14. Колчин Евгеннй Михай
лович, делегат ЭлМФ 

15. Карпенко Анатолий Гри
горьевич, делегат ЭнМФ 

16. Лавров Юрий Николае
вич, делегат ЭлМФ 

17. Лопатин Михаил Вален
тинович, делегат РФФ 

18. Лебедев Виталий Олего
вич, делегат РФФ 

19. Михайлова Валентина 
Геннадиевна, делегат ФМФ 

20. Мякота Владимир Ива
нович, делегат ФМетФ 

21. Кнриличенко Светлана 
Константиновна, делегат ИЭФ 

22. Нефедов Андрей Асколь-
дович, делегат ЭнМФ 

23. Ошурков Андрей Тихо
нович, делегат ФметФ 

24. Полякова Натг}льн Ва
сильевна, делегат ИЭФ 

25. Пименова Елена Кон
стантиновна, делегат ГТФ 

26. Плудовская Евгения Ле
онардовна, делегат ЭнМФ 

27. Позняк Андрей Костан-
тинович, делегат ФМФ 

28. Петров Павел Николае
вич, делегат ИЭФ 

29. Саньков Павел Ивано
вич, делегат ФМФ 

30. Славин Андрей Нико
лаевич, делегат ФМФ 

31. Сайкина Наталья Нико
лаевна 

32. Скресаиова Ипииа Гсн-
риховиа, делегат ИЭФ 

33. Савин Игопь Константи
нович, делегат ФМФ 

34. Смирнов Ллскслидр Ва
сильевич, делегат ФМФ 

35. Солякина Елена Геор
гиевна, делегат ФМФ 

36. Тихоненкова Ольга Ни
колаевна, делегат ФМФ 

37. Ушаков Леонид Василь
евич, делегат ММФ 

39. Шестаков Сергеи Ивано
вич, делегат ЭлЛ1Ф 

40. Шкомов Виктоп Але-
ксадрорич. делегат ЭлМФ 

41. Щербаков Алексей Пав
лович, делегат ИЭФ 

42. Веселов Аня толий Ев
геньевич, делегат ЭлМФ 

43. Горбунов Пявел Валерь
евич, делегат ЭлМФ 

44. Мелентьев Александр 
Александрович, делегат ФМФ 

45. Спиридонов Виктор Кон
стантинович, делегат ФМетФ 

46. Борисенко& Виктоп Ми
хайлович, делегат ЭлМФ 

47. Соколов Владимир Але
ксеевич, делегат ГТФ 

48. Тарараксин Леонид Ва
димович, делегат ЭлМФ 

49. Антипин Петр Степано
вич, делегат ЭнМФ 

50. Вннничук Александр Гри
горьевич, делегат М.МФ 

51. Дубров Юрий Борисо
вич, делегат ФМФ 

52. Поярков Александр Нн-
колаев[гч, делегат ФМетф 

53. Кирнличенко Сергей Але
ксандрович, делегат ИЭФ 

54. .Руденко Александр Гри
горьевич, делегат ИЭФ . 

55. Ананьев Владимир Ни
колаевич, делегат РФФ 

56. Макарон Дмитрий Кон
стантинович, делегат к/о со
трудников , . ' — '.,. 

57. Полнсовщикова Наталья 
Валентиновна делегат, к/о со
трудников. 

ПРОФСОЮЗНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

Основная тяжесть работы с 
людьми, с каждьм челоаеясом в 
отдельн&сгй переносится в проф
союзную группу. ЯрОфКОМ УСИЛИЛ 
овою деягельноеть по руководству 
акадеалчегстйимп группами, глубже 
стал вникать в. сод&ржалше. • их 
зеяг«льцости, больше стал уле-
л ^ ь вийматрия повышеиию рабо
ты профсоюзных групп. 

Сейчас во всех группах сг>'Д&н-
ч&ской профсоюзной организация 
прош.чи отчеты я выборы. На соб
раниях студенты подвели итога 
работы за год, ироаяалйэаровали, 
что сделано в группе, каше ус
пехи достигнуты в осуществле-
нш! решений ХХТУ съезда КПСС 
и соогаетствующнх пп-становлений 
по нашему институгу, вскрыли 
не'достаткя в работе, наметили 
ближайшие задачи. 

О'петы и выборы в группе — 
воегда глмая важная и ответст-
воиная пора. Идет смотр сил, оце-
[швается накопленный опыт. О':о-
5е-нко велико значение зтих ме
роприятий еще и в том, что соб

рания состоялись на фшютпе пя
тилетки, в канун XXV съезда 
КПСС. Прэтому главная задача 
оейчас организовать более дейст-
»евное предсъездовисое соцсорев-
коваин«, суметь вовлечь л него 
каясдого студента группы. 

Сейчас как юпсогза необходи
мо в этот ирод съездов С1СИЙ пе
риод резко активизировать соцсо-
рейнованке на лучшую академа-
чвстсую группу, чтобы в дни рабо
ты съезда наш«й партии каждая 
рруппа могла внеста новый вклад 
в выполнешв. постановлепий по 
нашему иисиггуп', решений XXIV 
съезда КПСС. 

Сегодня мы уже зиаам, что 
10-я пятилетка будет плтнлетеой 
качества, поэгому всю работу 
профсоюзной оргаш1зац1т необхо
димо подчинить этому. С одной 
стороны, неооходимо совершен
ствовать все формы и методы ра
боты, с другой — повышать ка
чество всей проводимой раооты и 
мероприятай. 

Многим ребятам — профсоюз
ным активистам надо граэу же 
оказать необходимую помощь, на
ладить их учебу, повысить ее ка
чество с той целью, чтобы актив 
группы деп-ствнгельно д-остойно 
справился с посгавленными зада
чами. Ог1:юда сразу видны задачи 

ЧЁТкЙЙ РИТМ! 
всей деятельности курсовыхн фа-

культегсках бюро по качествен
ному обучению профсоюзного ак
тива повытаенн» глаопосш соц-
соревиованйя, совер шеа1етаованйю 
ве«х е̂ -о форм. 

Одной профсоюзной оргаляэа* 
ц«я эго трудно. Необходимо сплс 
че1Ш€ в работе двух обществен
ных о-рганазаций — комсомоль-
еш й̂ и профсоюзной — на всех 
уровнях. Только при совместной 
дсятельнюетй можно добиться по
вышения ре.эультатя всей куль-
турно-восп'итательной ра^ты в 
институте. 

Одяюй из главных задач проф
союзной организации является 
воспитанн-е нового человека ком-
Мгупистического, обще<;тва, будуще
го-руководап^еля производства. По
этому профкому, необходимо всю 
свою раГюту направлять по-ино
му, па более высоком уровне, бо
лее качественно. ]1еобходимо не 
только увеличить число культур
но-массовых мероприятий и спор
тивно-массовых, количество круж
ков в клубе, но и поднять имен
но качество их содержания. 

Например, в 1974/75 учеоиом 

году в клубе было 9, кружков, 

сейчас ях 17, во необходимо 

улучшать их качество, необходи

мо, чтобы каждый коллектав худо-

ж&ствбваой самодеятельности вы

ступил е программой, являющей

ся отчетодг т достойной вс'11>ечв 

XXV съезда КПСС. 

В оргализации общественного 
питания в институте ирофкому 
необходимо добиться повышения 
качества, организации всей ра
боты ком'иссия общ&стве1гаогв 
К01ГГРОЛЯ. И в этом направлении, 
надо заметить, делает-ся много. 
В настоящее время профкоме сов
местно с р&кторатом готовит ма* 
териалы по организацин льготно
го питания за счет средств сти
пендиального фонда. 

Г. ГОЛОВАНОВ. 
председатель профкома ЛПИ 

Проделана значительная работа 
ВЫПОЛНЯЕМ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

ЦК КПСС 

Выполняя постановление ЦК 
КПСС по ЛПИ ог 10 июля }973 
года, а также постановления ЛОК 
КПСС от 12 нш[Г)рц 1974 гола, 
парти11пая организация и весь 
коллектив 1-1нМФ щюделалн зна
чительную 1)а('|0ту по дальнейше
му повытенпю качества подго
товки 1'пециа.-!11ст(1И, совершен
ствованию (1К1])м I! мстодив учеб-
нп-ппсаитагельной рабиты, повы
шению аффектшжос'Ш научпо-ис-
следивательскпи деятелыгогтн. 

Одной 11;[ главнеГипи.ч задач ян-
лнетоя даль̂ ^̂ я"1Î е̂е улучшение 
качества учеинп-вогнигательнои 
работы и на этой пазе повып1е-
нпе академ!И1ее1;он успеваемости 
студептов. Решенню зтой задачи, 
а также вгшытенпю ответствен-
иости студептов за свою учебу, 
роли кураторов и актива студен
тов в организации учебно-воепи-
тательниго процесса в академиче
ской группе был посвящен ряд 
партийных собраний, постановле
ния которых .им'лп в основу дея
тельности партийной организации 
в дтом направлении. 

Было рекомендовано деканату 
и 1;а(1)едрам усилпть контроль за 
работой кураторов, более опера
тивно осве!цать в степной печа
ти промежуточные итоги социа-
лпетнческого соревнования ака-
дел[ическпх групп, развернуть 
раооту по определению внеауди
торной загрузки студентов, про
водить фот1)ренлы по проверке 
посещения студентамн лекций, 
шире привлекать студентов к уча
стию в научных иеследованнях в 
СНО, что способствует развитию 
их инициативы. 

Результатом этой больишн ор
ганизаторской работы явилось по-
вьпиение текуигей успеваемости 
на Факультете. По итогам сессий 
начиная с 1972 года нмеет место 
неуклонный п последоват'ельный 
рост абсо.тюгной уепеваемости 
студентов по всем курсам. За 
указанный период абсолютная ус
певаемость I курса возросла с 
(И процента до 78,9'процента, 
П ь-уреа — с 7(>.3 до 84,0 про
цента, П1 — с 02,1 до 83,4 про
цента. 

В 1974/73 учебпом году наи

больших успехов доГшлась ка
федра двигателей внутрениего 
сгорания (зав. кафедрой профес
сор П. X. Дьяченко, партгрупорг 
ассистент С. Л.. Батурин), три 
курса которой в зимтою сессию 
заняли иа факультете первые ме
ста и один — второе; в весен
нюю сессию ;-)та кафедра заняла 

II место на Факу.тьтете. На пар
тийном соорании в мае 1975 пца 
был заслушан доклад заведующе
го кафедрой П. X. ДЕ.ЯЧОНКО О по
становке учебно-впсиитательн'ой 
и научной работы. Широкое об
суждение доклада активизировало 
деятельность на остальных ка
федрах факультета и расширило 
обмен опытом в плане со1Я'ри1ен-
ствования учебпо-воешгга тель
ной работы. 

Реализация К1)и'тичес|;их заме
чании комчунистов поло;ките.1ыш 
сказалась па улучшении 1)аботы 
ка1!)елры «Реакторы и иарпгеие-
ратороегроеиие» (;!ав. кафедрой 
профессор В. В. Померанцев, 
нартгруперг доцент Е. В. Гуса-
новский, которая в течение ряда 
лет занимала одно из последних 
мест на факультете по успевае
мости. В начале 197,') года отчет 
партгрупорга был обсужден на 
заседании партийного бюро, был 
высказан ряд крИ1ЧН!еек11Х заме
чаний также иа партиЕшых соб
раниях по поводу низкой успева
емости студептов и увлеченности 
преподавателей . и сотрудников 
кафедры научно-исс'Гедователь-
ской работой. Коммунисты ка
федры РиПГС и ее коллектив в 
целом из критики сделали пра
вильные выводы и, приложив оп
ределенные усилия, существенно 
пересгроили свою учебную рабо
ту, В результате кафедра заняла 

III место на Фа1;ультете по успе
ваемостн в весеннюю сессию 
1974/75 учебпого года. 

По успеваемости в институте 
в зимнтою сессию 1974/75 учеб
ного года_ Факультет поделил 1-е 
место с ЙЭФ, однако в весеннюю 
сессию занял 4-е место. Очевид
но, что партийной организации 
следует осооое внимание уделпть 
рассмотрению впеауд11то]'Ной за
грузки студентов на весенний се

местр, так ка1[ именно в этом се
местре успеваемость всегда ниже, 
чем в .зимнем. 

Несмотря на некоторые успехи 
и лостнж-.ени}{ хоро!иих показате
лей по абсолютной успеваемости, 
паргорганизацин. 1еканату и ка-
фетрам предстоит еше большая 
работа по улуч!исиию качествен
ной успеваемости студентов. 
Особенно низкая ' качественная 
успеваемость у студентов I, П и 
И1 курсов. Практика работы ку
раторов на этих курсах показы
вает их меньшую по сравпению 
со старишми курсами эффектив
ность. Это связано в основном с 
отрывом кураторов кафедры • от 
учебного процесса на этих кур
сах. Очевидно, целесообразно 
ускорить процесс иазначення ку
раторов младших ку1)сов из числа 
преподавателей общетеоретиче
ских кафедр и кафедр обществен
ных наук. 

Партийная организация н де
канат уделяли значите.тьное вин
маиие также совершенствованию 
всей научно-исследовательской 
работы на факультете. 

Основные показатели работы в 
этой области за период с 1970 
по 1975 год следугощне: объем 
хоздоговорных ПИР возрос на 
187 процентов и составляет 
1649,2 тысячи рублей, объем 
госбюджетных НИР возрос на 195 
нроцептов н составляет 351,2 
тысячи рублей, годовой объем 
хоздоговорных НИР возрос на 
210 процентов и составляет 15 
тысяч рублей, годовой объем гос
бюджетных НИР возрос на 500 
процентов н составляет 14 тысяч 
рублей. Применение более совре
менных методов 11ССледовання и 
современной вычислительной тех
ники позволпло в 1,5 раза увели
чить объем работ, выполняемых 
одним сотрудником. 

Б настоящее время ЭиМФ ве
дет работы по 5 комплексным 
договорам о творческом содруже
стве. При этом по двум догово
рам (с Ленинградским отделением 
института «Теплоэнергопроект» 
и Ленинградским объединением 
«Металлический завод») ответ
ственным является наш факуль

тет, а по трем договорам наши 
кафедры принимают непосред
ственное участие в качестве со
исполнителей. Сейчас проводится 
оргаиизациопная работа ио за
ключению ен[е двух комплексдых 
договоров по содружеству с Ле-
ннпградско!! атомной электро
станцией им. В. И. Ленина и Нев
ским машиностроительным заво-
.10М им. В. И. Ленина. 

Большое виимаиие партийная 
организация обрашает на разви
тие ядерной знергеттш. В насто
явшее время при кафедре ТЭУ 
организована специализация, го-
товяигая инзгеноров по атомной 
тепло.чнергетике. _Это должно по
служить толч!-:ом для мощного 
развития НИР по указанной тема
тике. Одпако следует заметить, 
что развитие работ по ядерной 
тематике иа пагием факультете 
явно отстает от возможного, Энер
гомашиностроительный фатсуль-
тет, являющийся одним из веду
щих центров страны по подготов
ке энергетиков, в настоящее вре
мя имеет только 10 договоров из 
110 по ядерной тематике на сум
му 481 тысяча рублей. Такая 
мокшая кафедра, как РнПГС, 
только начинает развертывать ра
боты в .чтом направлении. 

Как известно, наиболее значи
мые и важные для народного хо
зяйства проблемы, реншются в ра
ботах, заключенных в правитель
ственные постановления. Если в 
1972 году объем важнейших хоз
договорных НИР составлял толь
ко 20 процентов от общего объ
ема, то в 1974 голу этот процент 
возрос ,эо 40, а к сентябрю 1975 
года — до 46. С учетом госбюд
жетных работ сейчас объем важ
нейших НИР составляет около 50 
процентов от общей стоимости. 

Инициатива в работе всех чле
нов коллектива, ответственность 
за порученное дело, четкость ис
полнения н постоянный контроль 
за выполнением принятых обяза
тельств — залог нашнх дальней
ших успехов. 

В. БУСУРИН. 
эам. сенретаря партбюра 
ЭнМФ 



ПОЛИТЕХНИК 

Р О Р О К лет назад, 18 октября 
1935 года, в красивейшем 

белоснежном актовом зале нашего 
института был проведен первый 
слет отличнинов. учебы ЛПИ. Это 

Ныл и первый в нашей стране 
слет студентов-отличников. Имен
но наш институт открыл Дорогу 
слетам отличников. 

в то время в институте насчи* 
тывалось около ста студентов-
втличников. Помимо студентов в 
И&эванион слете принимали уча
стив виднейшие ученые институ
та: анадемик Б. Г. Галеркин, 
член-норреспондент АН СССР М. А. 
Шателен, профессор П. Л. Калан
таров и многие другие. 

Спет прехедия в атмосфере 
вельшого подъема. Он ивился от
ветом студенчества советской 
высшей школы на начавшее раз
виваться в стране стахановское 
движение. Слет открыл дирентор 
института Петр Андреевич Тюр-
иин. «Мы должны,—сказал он,— 
изменить методы подготовим иад-

фов так, чтобы наш институт вы
пускал инженеров, могущих вы
жать из техники максимум того, 
что из нее можно выжать». Сту-

СЛЕТУ 0ТЛИЧНИК0В-40 ЛЕТ 
дентотличнин металлургического 
факультета Вейнгартен говорил о 
том, что профессор не знает своих 
ученииов. Секретарь парткома 
института Михаил Федорович Жа-
ровский призывал добиться того, 
чтобы студент с гордостью говв-
рнл: «Я ученик профессора тако
го-то», — а профессор не менее 
гордо подтверждал: «Это мой уче
ник». 

Многе больших проблем 2ыло 
поднято на атом слете: е хорошем 
знании студентами нностранных 
языков, о работе в научно техни
чесних кружках, о роли проакти-
ранвния в обучении будущего ин
женера, об улучшении жилищных 
условий студентов-отличников. 

25 октября 1935 года инсти
тутская многотиражна напечатала 
обращение, принятое на этом сле
те отличников: «Веем студентам, 
профессорам и преподавателям 
ЛПИ и вузов всего Советского 
Союза». 

Так нашим институтом 40 лет 
назад было положено начало сле-

' А. КОНСОН. 

УЧАСТНИК ПЕРВОГО 
СЛЕТА СТУДЕНТОВ' 
ОТЛИЧНИКОВ 1936 

ГОДА, СТУДЕНТ-. 
ОТЛИЧНИК ЛПИ 

1931—1937 гг. 

там отличников советских вузов, 
широкому движению эа высокее 
качество учеСы. 

В ноябре 1975 года, через 4 0 
лет после первого слета, комсв-
иольская организация нашегв ин
ститута будет проводить очеред
ной слет отличников учебы. В 
нем примут участие и участники 
первого слета студентов-отлични
ков ЛПИ 1935 года. Нынешнему 
слету студентов-отличников ЛПИ 
1975 года есть что обсудить. 

Мы находимся сейчас на пороге 
десятой пятилетки. Она явится 
пятилеткой качества. Наш инсти
тут должен будет резко повысить 

качество выпускаемых специали
стов. В связи с этим должна бу
дет существенно увеличиться до
ля отличников, то есть студентов, 
изучающих все предметы на «от
лично». Движение за отличную 
учебу должно будет стать массо
вым. 

Студент-отличник должен будет 
стать центральной фигурой в ин
ституте. Все должно будгт подчи
няться тому, чтоНы наждый сту
дент-отличник еще в стенах ин
ститута сумел в наибольшей сте
пени проявить свон способности 
и отлично овладеть всем компле
ксом знаний, который формирует 
научно-технический потенциал 
будущего инженера. 

К сожалению, в настоящее вре
мя усилия многих организаций 
института направлены главным 
образом на «вытягивание» отста
ющих студентов. Основное внима
ние уделяется тем, кто плохо 
учится. Между тем наибольшее 
вниманне в институте должно 
уделяться студентам-отличникам. 

До сйх пор среди части студеи
тов распространено мнение, что 
учиться на «отяично» по всем 
предметам даже к не нужно. В 
доказательство того, что можно и 
плохо учиться, откапывают при
мер, когда какой-нибудь крупный 
ученый я годы учебы в институ
те получил тройку по математике. 
Отсюда ЯСНО; что если у меня 
тройки, то и я стану крупным: 
ученым. 

Важно, чтобы квждый с^удейт^ 
хорошо понял, почему необхадимо 
учиться на «отлично» па всем 
предметам. 

Надо лн учиться в вуэе тольно 
на «отлично» и почему? Чем на* 
да помочь отличникам учебы? 
Как расширить нх ряды? Нановв 
место ударников учебы, те всть 

студентов, которые учатся хорошо 
и отлично? Нан оживить работу 
студенческих научно-технических 
кружков? Эти и многие другие 
вопросы будут обсуждены на сле
те. 

Хочется пожелать комсомоль
ской организации институте хо
рошо подготовить слет отлични
ков учебы 1975 года, чтобы он. 
принес большую пользу. 

•итУ8УУЛУ!гг^аи8ядйдиаваяйаиаваййавий^^ 

СИЛА 

КОЛЛЕКТИВА 
Два месяца летней стройки. 

Куча впечатлений. Чувствуешь 
силу коллектива. «Мы — слово-
"то какое -— это звучит гордо!» 

Приезжаем — пустырь. Ничего 
не умеем, всему приходится 
учиться: ^етои, кладка, плотнип-
кие работы. Паляш,ее солнце, пот 
заливает глаза. Ночью снятся 
уголок кирпичного столба и от
вес. Кирпичи, кирпичи, кирпичи. 

Правда, часто приходится вы
правлять столб молотком, со вре
менем приходит сноровка: выло
женный, как ио струнке, без от
веса уголок, рекорд кладки — 
105 кирпичей в час. Работают 
бетонщики, то и дело сльшюи воз
глас каменщиков — «Растпор!!!». 

Заливаем пол. Самая ударная 
работа. Темп бетненый. Жарко, 
бетон еле усневалн разравнивать. 
Смотришь и не веришь — неу
жели М1Л это сделали? Плотники 
щеголяют непопятными словами: 
обвязка, прогоны, ригеля и т. п. 
Но не зазнаются, как и- все, 
шустро кидают земельку и сено. 

На обед идем «сквозь строй». 
Коровы настроены очень агрес
сивно. Порой приходится рети
роваться, прыгая через изгородь. 

А вечером суровый командир 
берет в рукн гитару. Ищем на 
звездном небе спутники. Иногда 
удается увидеть метеорит. Стран
но: после долгого рабочего дня 
не так уж хочется спать. 

Бойцы ССО «Рассвет» 

и год ЗО-лстия Победы 
нашего парода в Вели

кой Отечественнок войне ин
тернациональные отряды на
шего института по сложив
шейся традиции свой трудо
вой с-еместр работали в Став-
роппльскоч крае, 

Я хочу рассказать о5 ин
теротряде ЭлМФ «Сою;{-75». 
В нашем отряде были ребята 
из шести стран мпра. Вместе 
с советскими студентамн 
дРVИшо̂ 1 семьей жили ребята 
из ЧССР. ВНР, Колумбии. Пе
ру, Бангладеш н Иордании. 

По прибытии к месту дн-
слокащш, отряд с первых 
дней взял высокий темп тру
да. Объектом работы нашего 
отряда была теплотрасса, ко
торую начали сооружать с 
нул-евого цикла, а ее надо бы
ло полностью подготопить к 
ухладке паропровода. В дого
воре освоении было на>!ечРно 
освоить иа 102 тысячи руб
лей. 

Работа была нелегкая: 
скальный гоунт, перепад вы
соты на 800-метровой транс-
се спстав-лял более 50 мет
ров, Отбойные молотки едва 

Дружной 
семьей 

выдерживали борьбу со ска
лой, но крепко держали мо
лотки руки ребят, и скала от-, 
ступала. 

05я.̂ авшись работать по ме
тоду Басова, без травм и ава
рий, в отряде между бригада
ми развернулось соревнова
ние. Четыре бригады в холе 
соревновапия показалп высо
кую производительность. Наш 
отряд первым выполнил про
изводственную программу. За
тем были приняты дополни-
те.дьные обязательства — до
вести освоение до 120 тысяч 
рублей. И к [соицу рабочего 
периода ;-)то обязательство бы
ло пе1>е вы полнено. Отрядом 
освоено 125 тысяч рублей. 

Принимающей организацией 
высоко отмечена раоота отря
да. Четырнадцать человек по
лучили премии » грамоты. В 

соревновании бригад 1-е ме
сто заняла бригада В. Самер-
хановой. 

Хочется еще отметить ис-
ключительн-ое трудолюбие ре
бят из Перу—Хосе Эгускизо, 
Карлоса Санчес Лопесл, Роме-
ра .1пса.рдо и 5'го Занабриа, 
которые, выполняя решения 
1И съезда Коммунистической 
молодежи Перу, поехали в 
ССО, чтобы затем помочь сво-
и̂ ^ говаришам в их борьбе и!1 
родине. 

Но не только хорошей и 
дружной работой заномиитсз 
ребятам «Союз-75». Ве.дь ме
сто дислокации — Кисловодск 
предгорья западного Кавказа. 
И очень много прекрасного 
осталось у на« в памяти. По
ездки в горы по местам бое
вой славы. Экскурсии на 
Эльбрус и в Домбаи. Переезд 
через Марийскпй перевал 
оставят яркие воспоминания, 
костры в прекрасный ю;кный 
вечер и песпи на многих язы
ках, которые по своему зву
чанию там, у костра, понят
ны всем. 

С. МОГИЛАТ, 
номиссар ССО «Союз-75» 

НАШ 

ФОТО

КОНКУРС 

5 в спортивном лагере ЛПИ. Фото Б. БУЛКО 

йвийаайййИйййЁййиайаййИй^^ 

«Н а и з н а н к у 

в ы в о р о т я с ь...» 
в газете <'Политехник» от 25 марта 1975 го

да (Х; 10) была напечатана статья студента 
0. Белова «Наизнанку выворотясь,..», в которой 
высказывались критические замечания на от
сутствие нормальных условий в аудиториях ин
ститута. 

В ответ )1а критику проректор по АХР В. П. 
Воронин сообщил следующее: 

Все усилия хозя1ктвенных служб в ны
нешнем, 1975 году направлены, а в 1976 — 
1977 гг. будут направлены на улучшение усло
вий в аудиториях основных и самых старых зда

ний института —главного здания и химкорпуса. 
В настоящее время заканчиваетсч капиталь

ный ремонт всех аудиторий и лабораторий хими
ческого корпуса, который вк.тючает в себя полную 
замену системы отопления, освещения, водопро
вода, канализации, полный косметический ре
монт, а также ремонт и наладку вентиляции. 

Такие же мероприятия намечаются в главном 
здании на 1976—1977 гг. В текущем году про
ектный институт «Ленжилпроект» разрабатывает 
проект реконструкции вентиляции главного зда
ния, который будет получен в йекаоре еего. года, 

Вот она формула бес-' 
конечности. 

Фотоэтюд М. Аврйшен' 
КО 



политнхник 

*̂зз... 
УЧЕНЫЙ-КОММУНИСТ 

••7 

«Техника высоких напряжений». 
По окончании ЛПЙ был остав

лен на кафедре для педагогиче
ской н научной работы. Одновре
менно с этим работал инженером 
сначала в Ленинградском элект
рофизическом институте, а затем 
в научно-исследовательском ин
ституте. В 1941—1944 годах на
ходился в рядах войск Ленфроп-
та. 

НАШИ -

ЮБИЛЯРЫ 

•;у.-.'-*1^!-.--

» • • ТВОРЧЕСКИЙ ВКЛАй 
тФЕСшк 

соких напряжений», а также раз
работанные им курсы —«Физиче
ские основы ТВН» и аВысоко-
вольтные измерения и испьгга-
ния» 

По результатам научных ис
следований Б. М. Рябовым опуб 

В 1944 году был демобилизо- ликовано более 30 научных ра-

В октябре 1975 года исполня
ется 70 лет со дня рождения, 
50 лет трудового стажа, в том 
числе 45 лет инженерно-науч
ной и педагогической работы 
цтаршего научного сотрудника 
кандидата технических наук Бо
риса Михайловича Рябова. 

ван и начал работать ассистен
том кафедры ТВН. В 1944 году 
успешно защитил диссертацию 
на соискание кандидата техниче
ских наук на тему «Исследова
ние габаритных промежутков ли
нейной изоляции». В 1946 го
ду! был избран доцентом и про
работал в этой должности до 
1973 года, В настоящее время 
работает старшим на^-чным сот
рудником кафедры ТВН. 

Работа под руководством вы
дающихся ученых страны А, А. 
Чернышева, А. А. Горева, А. М. 
Залесского. М. В. Костенко поз
волила Б. М. Рябов!'! сформиро
ваться в крупного ученого-вы-

бот, он является соавтором кол
лективного труда «Техника вы
соких напряжений». 

Б. М. Рябов проводит большую 
общественную и воспитательную 
работу: он в 1944 году вступил 
в ряды КПСС и работал 
секретарем партбюро электро
механического факультета, парт
групоргом, профоргом кафедры, 
членом партбюро лаборатории, в 
настоящее время работает руко
водителем философского семина
ра. В группе Б. М. Рябова систе
матически работают студенты-
дипломанты, широко привлекают
ся к паучным работам студенты 
старших курсов и аспиранты. 

17 октября 1975 года испол
нилось 60 пет со дня рождения 
заведующего кафедрой энононини 
и организации металлургического 
производства нашего института 
доктора экономических наук про
фессора Александра Федоровича продукции и загрузки металлур 
Метса. гических агрегатов. Наибольшее 

А. Ф. Мете в 1939 году с от- место в работах А. Ф. Метса за 

руководит крупными научными 
работами, имеющими народнохо
зяйственное значение, читает лек
ции работникам промышленности 
по узловым проблемам развития 
черной металлургии, поддержи
вает тесные связи с металлур
гическими предприятиями. 

Круг научных интересов А. Ф. 
Метса весьма широк. Он работает 
как над вопросами комплексного 
использования жепезорудногв 
сырья и вторичных металлоре-
сурсов, так и по оптимизации 
структуры, сортамента металло-

га и умелого воспитателя студен
тов и аспирантов. Результаты 
научных исследований Б. М. Ря-

^"^!1°^.^™"!^*:. .̂ _"Р°"'*'̂ _** "̂ .̂ ^™* Ученики Б. М. Рябова работают 
на многих предприятиях и в 
вузах страны в качестве инже
неров, преподавателей и иа^'чпых 
сотрудников. 

За полезную многообразную ра
боту Б. М. Рябов награжден ор
деном Трудового Красного зна
мени и рядом медалей. 

Борис Михайлович Рябов бодр, 
жизнерадостеи, полон энергии и 
творческих замыслов. Поздравляя 
его с юбилеем, желаем ему даль
нейших успехой. 

Группа товарищей 

Трудовая деятельность Б. М. ^«^^' выполненные под руковод-
Рябова началась в городе Горь- ^™«''' ^- ^-/орева и А. М. За
кон, где он работал качегаром и ?5/Л5''*' / " ' " ' " Довожены на 
на других работах, одновремен- ^^^^^^ конференции по большим 
но учился в техникуме. По окон- ^''"'^^ » Шщш. Эти работы ши-
чании техникума он в течение Р°^« используются при проекти-
года работал на заводе «Двига- Ро«^««и больших электропередач, 
тель Революции» в качестве тех- Широка и многообразна его па
ника. В 1926 году поступил в учная деятельность. Большой 
ЛПИ на электромеханический вклад вносит он в развитие учеб-
факультет, который окончил в ного процесса: в течение многих 
1 9 3 1 году по специальности лет он читал курс «Техника вы-

ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЕ ПРИВИВКИ 
Значительные достижения в при котором невосприимчивость следить за чувствительностью и 

борьбе с туберкулезом среди де- к туберкулезной инфекции сохра- тубрекупину по пробе Манту и 
тей и молодежи в нашей стране няется, при наличии выраженного при отрицательной реакции свое-
являются результатом широкого следа от БЦЖ, 5 лет и более. временно проводить ревакцина-
развертывания профилактических „ « ним м=«»«пци|«1 
_ „ _,,.„ _ Время очередной ревакцинации '*"™' 
прививок вакциной БЦЖ. При- устанавливается по тубернулино- Товарищи студенты, берегите 
8ИВКИ против туберкулеза в СССР ^^^ ^робе Манту. Отрицательная приобретенную невосприимчи-
Проводятся более 30 лет. Вакци- реакция Манту у ранее приви- ^""ь к тубрекулезу! Являйтесь 
нируются все родившиеся дети, ^^гх свидетельствует об угасании по вызову полинлиники институ-

" " " " иммунитета и необходимости рв- Ц "^ постановку пробы Манту и 
вакцинации. Противопоказаний " ^ , 1 " " " " ^^"'' после постановки 
для постановки реакции Манту "Р"^''' "^ определение реакции и 
нет. Она совершенно безвредна, ^ а , , °''̂ ''̂ ''"°" прививки, по по-

В период пребывания в инсти- "^^зниям. 

личием окончил наш институт, 
был оставлен в аспирантуре к 
с тех пор вот уже 35 лет пло
дотворно трудится над разработ
кой актуальных проблем эконо
мики и организации производ* 
ства в черной металлургии, од
новременно занимаясь подго
товкой высококвалифицирован
ных инженерных и научных 
кадров для советской металлур
гической промышленности. 

Научной работой А. Ф. Мете 
начал заниматься еще в студен
ческие годы. 

Инженерная деятельность А. Ф, 
Метса протекала в филиалах 
Гйпромеза, вначале — Днепро
петровском, а затем — Ленин
градском. Много сил и энергии 
Александр Федорович в после
военные годы отдал делу восста
новления разрушенной металлур
гии юга СССР. Он участвовал в 
разработке проектов восстаповле- дуальность его трудов снискали 
ния и реконструкции металлурги- ^"'^ широкую известность среди 
ческих заводов, занимался обос- металлургов и экономистов стра-
нованием объема производства. "•*'• °" является членом зконони-
сортамента проката, выбора со- веской сеиции методичесного со-
става прокатных цехов для круп- ^ " а МВ и ССО СССР и предсе-
нейших метаплуогичег.ни1( ППРП. Дателем учебно-методической ко

миссии ИЭФ. 

нимают исследования эффектив
ных направлений развития тех
нической базы прокатного про
изводства. По существу все со
временные сдвиги в технике и 
технологии производства различ
ной прокатной продукции, а так
же методы организации работы 
в прокатных цехах, вплоть до 
автоматизации и применения 
ЭВМ, явились объектом его иссле
дований. Особо следует отметить 
творческий вклад А. Ф, Метса в 
разработку методики обоснования 
проектного сортамента прокатной 
продукции, состава прокатных 
цехов, методики обоснования эко
номической эффективности повы
шения качества проката. 

А. Ф. Мете опубликовал 4 0 
научных работ, в том числе 8 
монографий и учебных пособий. 
Большое научное значение и ак-

При угасании иммунитета прово
дятся повторные прививки (ре
вакцинация) детям, подросткам, 
молодежи, взрослым. 

С 1963 года применяется зф' 
фективный внутрикожный метод, туте и в дальнейшем необходимо А. АНДРЕЕВА, врач 

неиших металлургических пред 
приятии страны. Эти его рабо
ты явились по существу техни-
ко-энсномическини исследования
ми, нашедшими отражение в 
нашей специальной литературе. 

С. 1956 года А. Ф. Мете пе
решел на работу в Ленинград
ский политехнический институт 
им. М. И. Калинина, целиком по
святив себя научной и педагоги
ческой деятельности в качестве 
заведующего кафедрой экономики 
и организации металлургическо
го производства. Здесь полно
стью раскрылся его талат уче-

'ного и педагога. Он пишет мо
нографии и учебные пособия по 
вопросам экономики и организа
ции металлургичесного производ
ства, читает лекиии студентам, 
руководит работой аспирантов, 

Александр Федорович много 
времени уделяет воспитательной 
работе со студентами, пуководит 
их научно-исследовательской ра
ботой. Его ученики, многочислен
ные выпускники кафедры рабо
тают почти на всех металлурги
ческих предприятиях нашей стра
ны. 

Деканат; партийная и профсо
юзная организации инженерно-
энономического факультета, то
варищи по работе, студенты и 
аспиранты ГОРЯЧО И сердечно по
здравляют юбиляра с днем рож-
лския, желают ему крепкого здо
ровья, душевных сил и больших 
творческих успехов. 

Коллектив ИЭФ 

НА ВАЛААМЕ. Фотоэтюд студента М. Авраменко 

АЭРОФЛОТ НАПОМИНАЕТ 
О том, что с I пктя('1ря воедсны сезонные скидки с тарифа 

на авиабилет. Студенты — в числе тех, кто всю осень, зиму 
и весну, вплоть до 25 апреля !976 платят за полет половину 
стоимости. : 

Правила приобретения билетов остались прежними. Перчокурс-
никам рекомендуем их запомнить, а для тех. кто уже полмовался 
льготами, еше раз повторим необходимые требования. Для полу
чения билета па льготных условиях студепты и аспиранты дневных 
отделений предъявляют в кассу Аэрофлота паспорт и студен' шек и й 
билет или аспирантское удостоверенне (какие-либо другие докумен
ты не служат основанием для выдачи билета); те, кто учится на 
вечерних п заочных отделениях должны добавить к перечисленным 
документа.ч еще и справку с места работы об отпуске. 

В праздничные дин такая справка не требуется. Студенческие 
бнлеты и аспирантские удостопереиня должны быть продлены на 
1975/76 год. Скидка предоставляется при полетах на самолетах 
ИЛ-18. ИЛ-62, ТУ-124, ТУ-134, ТУ-104. ТУ-154, АН-24 прямыми 
рейсами н с пересадкой на указанные самолеты и самолеты типа 
ЯК-40, ИЛ-14. АН-2. -

Продажа авиабилетов по льготному тарифу начинается за 2 дня 
до вылета при наличии свободных мест. Разъясиенп'я, информации, 
справки по.телефонам 10-00-77 и 15-00-18. 

Центральное агентство воздушных сообщений 

.1, ' , , I 
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